
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 月 29 日  開会・本会議 

      （提案理由説明・議案審議） 

  ＊市職員給不減額条例案質疑・採決 

12 月 1～7 日 一般質問    

＊ 今回、日本共産党市議団の

一般質問はありません。 

    9 日～ 予算決算委員会分科会 

             各常任委員会 

   14 日 予算決算委員会 

    （分科会報告・締めくくり総括質疑） 

   16 日 最終日・本会議 

     （委員長報告・質疑・討論・表決） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【特別委員会の日程】 

「政令市に関する特別委員会」 

   12 月 8 日（木） 

「中心市街地活性化特別委員会」 

   12 月 21 日（水） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
№778 

2011 年 11 月 27 日号 
電話 ３２８－２６５６ 

FAX ３５９－５０４７ 

 

熊本市手取本町１－１ 議会棟３階   

メール：kumamsu@gamma.ocn.ne.jp 

ホーム：http://www.jcp-kumamoto.com/ 

  

 

【
控
室
か
ら
】 

 

私
学
助
成
の
拡
充
を
！ 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

上
野 

み
え
こ 

 

長
男
が
私
立
高
校
に
お
世
話
に
な
っ
て
以
来
十
年
近
く
、
毎
年

「
私
学
助
成
拡
充
」
の
署
名
に
協
力
し
て
き
ま
し
た
。
今
年
も
、

先
日
下
通
り
で
行
わ
れ
た
街
頭
署
名
に
参
加
し
ま
し
た
。
高
校

生
・
大
学
生
か
ら
高
齢
の
方
ま
で
、
さ
ま
ざ
ま
な
方
に
足
を
止
め

て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
ベ
ビ
ー
カ
ー
を
押
し
た
お
母
さ
ん
は
、「
夫

は
、
奨
学
金
で
私
学
を
卒
業
し
ま
し
た
。
そ
の
返
還
を
私
た
ち
の

子
ど
も
が
大
人
に
な
る
ま
で
続
け
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
」、
そ
う

言
っ
て
署
名
し
て
く
だ
さ
い
ま
し
た
。 

 

公
立
な
ら
ば
大
学
ま
で
無
償
と
い
う
ヨ
ー
ロ
ッ
パ
の
国
々
と
比

べ
た
ら
、
日
本
の
教
育
費
の
負
担
は
突
出
し
て
い
ま
す
。
特
に
私

立
の
高
校
・
大
学
の
負
担
は
大
き
く
、
熊
本
市
内
で
も
、
学
費
の

支
払
い
が
で
き
ず
に
中
途
退
学
を
す
る
、
そ
ん
な
子
ど
も
た
ち
が

後
を
絶
ち
ま
せ
ん
。
こ
こ
数
年
は
、
マ
ス
コ
ミ
で
も｢

子
ど
も
の
貧

困｣
が
ク
ロ
ー
ズ
ア
ッ
プ
さ
れ
て
き
ま
し
た
。
お
金
の
あ
る
な
し
に

か
か
わ
ら
ず
、
す
べ
て
の
子
ど
も
た
ち
が
安
心
し
て
学
べ
る
社
会

に
と
、
願
わ
ず
に
い
ら
れ
ま
せ
ん
。 

 

私
学
の
先
生
方
や
私
た
ち
保
護
者
で
取
り
組
ん
で
い
る｢

私
学

助
成
拡
充｣

署
名
に
、
ど
う
か
み
な
さ
ま
も
ご
協
力
く
だ
さ
い
。 

12月議会日程が決まりました 

★ 請願の締め切りは、 

  11 月 29 日午後 5 時 

★ 陳情書の提出は、12 月 5

日までに。 

★ 請願・陳情の趣旨説明は、 

  12 月 9 日午前 

 

 

政令市移行に約９億 5,000万円の予算 
 

第4 回定例会が、11 月29 日～12 月16 日開催されます。（右参照）今回の予算・

議案の特徴は、来年 4 月の政令指定都市移行の準備・記念の予算約９億 5 千万円、条

例案40 件等多数を占めることです。その他、丌況の影響を受け、法人市民税還付金が

1 億2 千万円増額、生活保護費も22 億3800 万円増額補正されています。 

 
民間委託・指定管理を加速！ 

市直営の市役所駐車場管理、天明ホ

ール舞台技術業務の民間委託を提案。

また、直営施設の指定管理者も提案さ

れています。 

「男女共同参画センターはあもにい」  

⇒ 九州総合サービス・産業文化振興ＫＫ・

ミューズプランニング 

「リサイクル情報プラザ」 ⇒ 

パブリックビジネスジャパン・石坂グループ 

「健軍文化ホール」 

⇒市社会教育振興事業団・市駐車場公社 

「水前寺江津湖公園」⇒ 市造園建設業協会 

【政令指定都市移行関係予算】 

政令指定都市準備経費は約 8 億

3,000 万円（債務負担約 7 億 9,000 万

円）、記念事業費として、約 1 億 2,000

万円が提案されています。 

 

（政令指定都市記念事業） 

・ 市内宿泊客に「熊本水物語」配布：

390 万円 

・ 熊本城マラソンなど各種スポーツ

大会でのＰＲ：200 万円 

・ 江津湖での健康・環境フェア～総額

3000 万円（仮称・江津湖マンス） 

・ くまもと城下まつり：2000 万円 

・ 「マガジンジャック」、大都市での

電車内広告：4650 万円 

・ プレミアム商品券発行：1500 万円 

 
動植物園駐車場有料化中止を！ 

 来年 4 月から、土・日・祭日の

駐車場使用料有料化条例（大型自

動車 1000 円、中型・普通自動車

200 円）を提案。政令市移行に向

け、県内の子ども達へのプレゼン

トとして、入園料の無料化こそ進

めるべきではないでしょうか。 

 

 

  

  



 

 

 

 

 

 

熊本市と同様に、今年度末で「1 期計画

（5 年間）」が終了し、2012 年 4月から「次

期計画（5 年間）」が始まる長野市の｢中心

市街地活性化基本計画｣見直しの調査をし

ました。 

住民意見を聞いた、丁寧な総括 

 長野市は｢1 期計画｣の総括にあた

り、中心市街地活性化基本計画の成

果の検証と今後の施策の優先度を検

討するための基礎的データを得るこ

とを目的に、2,000 人の市民を対象

にした郵送による「市民アンケート」

を実施しています。 

 調査の内容は、①中心市街地にお

ける機能や事業等の満足度、将来的

に見た重要度（必要性）を 5 段階で

評価、②1 期計画の認定前（Ｈ18 年

度）との比較です。 

市民への積極的な情報提供 

 長野市では「中心市街地活性化協

議会」の会議内容・資料・会議録が、

ホームページで公開されています。 

 

 

 

 

 

「評価専門委員会｣による評価 

 熊本市でもつくっている｢中心市

街地活性化協議会｣の他に、第 3 者

による計画の評価機関として「中心

市街地活性化基本計画評価専門委

員会」が設置されています。 

 民間団体代表や学識経験者・活性

化協議会メンバー等・8 人で構成さ

れ、数値目標の確認や改善策の提案、

フォローアップを行います。 

 事業費は 3 分の 1 に縮減 

 1 期計画を精査し、2 期計画の事

業費は3分の1程度に縮減予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 横浜市戸塚区の戸塚駅前西口再開

発事業は、戸塚駅前の 4．3ha を市

が買収して、商業ビルや公共施設（区

役所・区民文化センターなど）、交通

広場などを整備する「第 2 種市街地

再開発事業」です。  

 （期間）H９年 3 月～H25 年 3 月 

 （総事業費） 約 1,136 億円 

「都市計画決定」から 16年 

        未だに事業継続中 

 H6 年の「都市計画決定」から、

今年度で 17 年目を迎え、事業は継

続中です。あと１～２年で事業は完

了しますが、権利者が多かったこと

や床の配置調整にも手間取るなど、

事業は難航し、長期間を要しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 公益施設（区役所・文化センターなど） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「変更」の連続 

 H9 年に事業着手したこの再開発

事業は、社会経済状況を踏まえ、H15

年 10 月に計画の再検討に着手、翌

H16 年 3 月に「再検討案」を発表、

現行計画がすすめられてきました。 

H6 年 10 月に行われた｢都市計画

決定｣は、その後 H22 年 2 月まで 4

回変更されました。H9 年 3 月に決

定された「事業計画」は、H22 年

12 月まで 5 回の変更。H19 年 2 月

に決定された｢管理処分計画｣は6回

の変更が行われました。 

 多額の事業費を要する大型再開発

は、全国いたるところで事業が難航

し行き詰っています。 

 

「中心市街地活性化基本計画」2期計画策定 
住民の意見を聞き、事業費も大幅削減 
・・・「長野市中心市街地活性化基本計画」2期計画策定に学ぶ・・・ 

 

 

市議会だより 2011 年 11 月 27 日  №778 

「中心市街地活性化基本計画」とは？ 

 1990 年代以降顕著になった中心市街地の

空洞化・衰退を解消するためにつくられた「中

心市街の活性化に関する法律」に基づき各自治

体が作成し、内閣が認定する計画。 

熊本市では、Ｈ19 年に内閣が認定した「1 期

計画」で「熊本駅前・新都心プラザ211 億円」

や「さくらの馬場・城彩苑 48 億円」などの建

設をすすめてきた。総事業費 約1,900 億円 

長期にわたり、難航する「大型再開発事業」 

・・・・・横浜市・戸塚駅西口再開発事業・・・・・ 

・  

 

 

 

【「中心市街地活性化特別委員会」視察報告・上野みえこ】 


